



139 - Madagascar : coup de projecteur sur l'association ADES

L'Association pour le Développement de l'Energie Solaire Suisse-Madagascar (ADES), a pour mission la production de **cuiseurs solaires** de type boîte et la promotion d'énergies renouvelables à Madagascar.

ADES veut offrir à la population économiquement pauvre **grâce au cuiseur solaire** une alternative à la méthode traditionnelle de cuisson avec du charbon de bois et **participer ainsi à la préservation de l'espace vital et à la lutte contre la pauvreté.**



Cuisiner avec des cuiseurs solaires au lieu du charbon de bois

Les Malgaches cuisinent depuis toujours sur le feu de bois ouvert, aujourd'hui presque toujours avec du charbon de bois. Une famille malgache dépense environ 100 kg de charbon de bois par mois, ce qui coûte jusqu'à un quart du revenu mensuel moyen. Madagascar se prête très bien à l'utilisation de l'énergie solaire très abondante, surtout dans le sud du pays.

Des menuisiers malgaches fabriquent des cuiseurs solaires dans l'atelier ADES à Tuléar au sud de l'île. ADES vend ceux-ci à un prix raisonnable à la population grâce aux dons. Inciter et convaincre les gens de cuisiner avec le cuiseur solaire constitue une partie importante du travail de ADES. Dans les villages il y a régulièrement des démonstrations de cuisson avec le cuiseur solaire. L'intérêt de la population pour le cuiseur solaire est très grand.



Situation actuelle

- La demande en cuiseurs solaires est grande. Fin 2006 1600 cuiseurs solaires ont été vendus à un prix modique à la population.
- ADES s'est développée en une petite entreprise à but non lucratif (PME). Aujourd'hui ADES compte 14 employés pour la fabrication et la démonstration de cuiseurs solaires à Tuléar et Ejeda dans le sud de Madagascar.

Le projet de cuiseurs solaires est un projet de long terme. Il est soutenu par l'Etat.

ADES est très connue aussi bien sur un plan local que national.

Au cours de l'été 2007, Yoann MILOUX (Ass. Burkinafasol) a fait connaître aux membres d'ADES, le cuiseur à bois économe dénommé depuis son passage le foyer Yoyo. L'association a intégré cet équipement dans ses activités de production et de vulgarisation à la fois dans les quartiers et en brousse.

8 mars 2007 : Regula Ochsner gagne le 1er Prix International « Trophée de Femmes »

Après avoir remporté le Premier prix pour la Suisse, Regula Ochsner a été sélectionnée aux côtés des 10 gagnantes des autres concours nationaux pour la finale internationale qui s'est déroulée à l'Institut de France à Paris. **La fondatrice d'ADES** a reçu d'un jury unanime le premier Prix International du « Trophée de Femmes » de la Fondation Yves Rocher et les félicitations de Nelly Olin, Ministre française de l'Environnement.